Aumenta la venta de Tusi en Guatemala: PNC incauta 65 bolsas en Villa Nueva

La Policía Nacional Civil (PNC) llevó a cabo la detención de un joven de 24 años, identificado como José, el pasado 27 de junio en el estacionamiento de un restaurante de comida rápida en Bárcenas, Villa Nueva.

Durante el operativo, las autoridades confiscaron 65 bolsas de esta sustancia, destacando el creciente problema del narcotráfico en el país.

Aumento del Tusi en el país

El oficial Andrés Hernández, de la Subdirección General de Análisis de Información Antinarcótica (SGAIA) de la PNC, indicó que este decomiso es uno de los más recientes y significativos relacionados con el tusi, reflejando un aumento en su circulación en Guatemala. Desde la primera detección de esta droga en 2019, las cantidades incautadas han variado, pero en 2024 se ha observado un incremento alarmante, con 579 gramos decomisados en los primeros siete meses del año, comparado con los 86.2 gramos de 2023.

¿Qué es el Tusi?

El tusi, cuyo nombre químico es 2C-B (4-bromo-2,5-dimetoxifeniletilamina), es una sustancia alucinógena que comparte similitudes con el LSD y el MDMA.

No obstante, la variante hallada en Guatemala está más relacionada con la metanfetamina y el éxtasis, presentándose en forma de polvo fino o pastillas.

Entre los efectos del tusi se encuentran somnolencia, temblores, enrojecimiento ocular, dificultad para hablar, alteraciones en el apetito, movimientos descoordinados y ojeras.

Además, esta droga tiene un alto potencial adictivo y puede causar episodios de pánico, ansiedad, depresión y despersonalización a medio plazo.

Gustavo García Fong, analista de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (ASIES), manifestó

su preocupación por el aumento de la cocaína rosa en el país.

Guatemala un país de producción

García Fong enfatizó la necesidad de fortalecer las políticas de prevención y sanción para abordar este problema de manera efectiva. Además, recomendó la colaboración internacional con países como Estados Unidos, México, Honduras y El Salvador para enfrentar el desafío del narcotráfico.

García Fong también subrayó que Guatemala ha pasado de ser un país de tránsito a convertirse en un punto de producción y consumo de drogas, lo que requiere un incremento en las políticas y operaciones para evitar el ingreso de estas sustancias al territorio nacional.